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Servicegebühren für Studierende aus Drittstaaten 

Ab Wintersemester 2025/26 werden gemäß Art. 13 Abs. 3 Satz 1 
Nummer 2 Bayerisches Hochschulinnovationsgesetz (BayHIG) 
Servicegebühren für Studierende aus Drittstaaten erhoben. Die 
Servicegebühren in Höhe von 500 Euro pro Semester gelten für 
Studierende, die keine EU-Bürger sind, keine inländische 
Hochschulzugangsberechtigung haben und ab dem WS 2023/24 
oder später immatrikuliert wurden. Weitere Informationen dazu 
findet ihr hier: Unser Serviceversprechen 

 

Leistungen für Verhinderungs- und Kurzzeitpflege zusammengefasst 

Zum 1. Juli 2025 wurden die Leistungsbeträge der Verhinderungspflege und der Kurzzeitpflege zu einem 
gemeinsamen Jahresbetrag zusammengefasst. Damit steht für Verhinderungspflege und Kurzzeitpflege 
ab dem 1. Juli 2025 ein kalenderjährlicher Gesamtbetrag zur Verfügung, den die Anspruchsberechtigten 
(Pflegebedürftige der Pflegegrade 2 bis 5) nach ihrer Wahl flexibel für beide Leistungsarten einsetzen 
können.  

 

Elterngeld 

Die Einkommensgrenze, ab der Eltern keinen Anspruch mehr auf Elterngeld haben, wurde für Geburten ab 
dem 1. April 2025 auf 175.000 Euro zu versteuernden Einkommen gesenkt.  

 

02 2025 
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Mütterrente III 

Starttermin für die neue Mütterrente ist am 1. Januar 2027. Das bedeutet mehr Rente für Mütter mit vor 
1992 geborenen Kindern. Die Erziehungszeit wird auf drei Jahre vereinheitlicht. Das wird sich mit etwa 
20 € monatlich pro Kind auf die Rente auswirken. 

 

Unterstützung für Schwangere in Not: Bundesstiftung Mutter und Kind  

Die Bundesstiftung Mutter und Kind bietet schwangeren Frauen in finanziellen Notlagen schnelle, 
unbürokratische Hilfe. Die Anträge werden über anerkannte Schwangerschaftsberatungsstellen gestellt. 
Ein Flyer informiert über die finanziellen Hilfen der Bundesstiftung Mutter und Kind: 
https://www.bmfsfj.de/bmfsfj/service/publikationen/hilfe-und-unterstuetzung-in-der-schwangerschaft-
82030  

 

Neue Ansprechpartner beim Studierendenwerk Niederbayern/Oberpfalz 

Seit Juni gibt es neue Ansprechpartner für die Beratung Studentisches Leben und Kulturförderung. Nach 
dem langjährigen Wirken von Maria Pohl in der Beratung Studentisches Leben und Kulturförderung über 
nehmen nach ihrer Verabschiedung in den Ruhestand nun Anna Janker die Beratung Studentisches Leben 
und Marco Fresser die Kulturförderung. www.stwno.de 

 

Babysitterbörse  

Viele Studierende, die gerne Kinder betreuen und sich somit etwas 
hinzuverdienen möchten, haben sich in unsere Börse aufnehmen 
lassen. Wenn ihr Betreuungsbedarf habt, vermitteln wir euch gerne 
einem Babysitter. www.th-deg.de/babysitter 

 

Kids Box  

Sowohl an der THD als auch am ECRI kann bei Betreuungsnotfällen ein mobiles Eltern-Kind-Zimmer 
ausgeliehen werden. Die Kids Box ist eine fahrbare Spielekiste, in der Spielsachen und Malutensilien für 
Babys und Kinder bis ins Grundschulalter vorrätig sind. Auch Schlaf- und Wickelmöglichkeiten finden sich 
darin. 

https://www.bmfsfj.de/bmfsfj/service/publikationen/hilfe-und-unterstuetzung-in-der-schwangerschaft-82030
https://www.bmfsfj.de/bmfsfj/service/publikationen/hilfe-und-unterstuetzung-in-der-schwangerschaft-82030
http://www.stwno.de/
http://www.th-deg.de/babysitter
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Eltern-mit-Kind-Büro im Pavillon Grünes Dach 

Das Eltern-mit-Kind-Büro am Campus Deggendorf bietet eine 
komfortable Umgebung für Eltern, um bei Betreuungsengpässen 
trotzdem arbeiten bzw. studieren zu können. Es befindet sich ein 
Schreibtisch mit Netzwerkanschluss im Eltern-mit-Kind-Büro, um den 
mitgebrachten Laptop anzuschließen. Für die Beschäftigung des Kindes 

steht die Kidsbox mit einer großen Auswahl von Spielen bereit. Zum Stillen ist ein bequemer Sessel 
vorhanden und im angrenzenden Sanitärbereich können Babys gewickelt werden. Ebenso kann der Raum 
als Ruheraum für Studierende und Mitarbeiter mit Behinderung oder chronischer Krankheit gebucht 
werden oder als Proberaum für Einzelinstrumente. Um das Eltern-mit-Kind-Büro zu buchen, wendet euch 
bitte an familienservice@th-deg.de. 

 

Austauschforum im iLearn Kurs Studieren mit Kind 

Gerne möchten wir auf das Austauschforum hinweisen. Dieses Forum ermöglicht es, sich mit anderen 
studierenden Eltern auszutauschen, Gleichgesinnte kennenzulernen oder auf interessante 
Veranstaltungen hinzuweisen. 

 

Kinderkleiderbasare 

Am 20. September findet der Kinderkleiderbasar des Pfarrkirchener KDFB in der Stadthalle Pfarrkirchen 
statt. Der allgemeine Verkauf ist von 08:30 bis 12:30 Uhr. Schwangere können nach Vorlage des 
Mutterpasses bereits am Vorabend zwischen 18:00 und 19:30 Uhr einkaufen. 

Der Deggendorfer Online-Basar des Kindergarten St. Peter Fischerdorf 
findet zwischen 5. Und 21. September statt auf 
www.kibaza.de/fischerdorf 
Weitere Termine von Basaren folgen im iLearn Kurs.  

 

Donum Vitae 

Donum Vitae hat noch einige Interessante Vorträge bis Ende des Jahres 
geplant. Darunter Erste Hilfe für Säuglinge und Kleinkinder (online), Die 

mailto:familienservice@th-deg.de
http://www.kibaza.de/fischerdorf
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ersten Wochen mit meinem Baby, Hausapotheke für Säuglinge und Kleinkinder, … Informationen und die 
Termine der Vorträge sind hier zu finden: https://deggendorf.donum-vitae-
bayern.de/veranstaltungen/infoveranstaltungen 

 

Das Amt für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten Deggendorf-Straubing hat bis Jahresende noch 
einige interessante Vorträge für Schwangere und Familien mit Kleinkindern: https://www.aelf-
ds.bayern.de/ernaehrung/familie/index.php 

 

Schwangerenberatungsstelle Deggendorf 
Das nächste Schwangerenfrühstück findet am 7. Oktober statt. Anmeldung unter 
schwangerenberatung@lra-deg.bayern.de 
 

Hilfetelefon "Schwangere in Not" 

Es bietet rund um die Uhr anonyme und kostenfreie Hilfe und Unterstützung für Schwangere und deren 
Umfeld, die sich in Konfliktlagen befinden. Ausgebildete Beraterinnen stehen jederzeit als 
Vertrauensperson zur Verfügung, um psychosoziale Unterstützung zu bieten. Das Angebot ist barrierefrei 
und mehrsprachig. Die Beratung erfolgt telefonisch, per Chat oder E-Mail über die eingerichtete Webseite 
www.hilfetelefon-schwangere.de 
 
Hilfen im Netz 

„Hilfen im Netz“ stellt eine kostenlose und anonyme Telefon- und Onlineberatung für Kinder und 
Jugendliche aus sucht- und psychisch belasteten Familien, ihre Angehörigen und Fachkräfte bereit, 
daneben gibt es auf der Website www.hilfenimnetz.de eine digitale Landkarte mit bundesweiten 
Hilfeangeboten. Über eine Postleitzahlsuche sind dort bundesweit analoge Hilfeangebote vor Ort zu 
finden. 
 
 
 
 
 
 

https://deggendorf.donum-vitae-bayern.de/veranstaltungen/infoveranstaltungen
https://deggendorf.donum-vitae-bayern.de/veranstaltungen/infoveranstaltungen
https://www.aelf-ds.bayern.de/ernaehrung/familie/index.php
https://www.aelf-ds.bayern.de/ernaehrung/familie/index.php
mailto:schwangerenberatung@lra-deg.bayern.de
http://www.hilfetelefon-schwangere.de/
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Und zu guter Letzt noch ein paar Ausflugsziele und Aktivitäten für die Sommerferien: 
 
Kinderstadtführung Deggendorf 
Bei diesem spielerischen Spaziergang durch die Stadt erfahren die 
Kinder wissenswertes über Deggendorf. Ein erfahrener Stadtführer zeigt 
den Kids verstecke Plätze, berichtet über die Geheimnisse der Stadt und 
erzählt die Legende der Knödelwerferin. Ein Besuch im Museum steht 
auf dem Plan und zum Schluss wird gemeinsam der historische 
Rathausturm erklommen. Termine: 7./14./ 21./28.August & 4./ 11. 

September 2025. Anmeldung unter 0991/2960535 oder tourismus@deggendorf.de 
 
Technik für Kinder e. V.  

Tfk hat für Technikfans wieder ein spannendes Sommerferienprogramm aufgestellt. Für alle sechs 

Ferienwochen gibt es großartige Technikferienaktionen: http://www.tfk-ev.de/angebote 

 

KjR Deggendorf 

Es sind noch wenige Plätze in den beliebten Freizeiten zu ergattern: https://kjr-deggendorf.de/freizeiten/ 
 

KjR Rottal-Inn 

Vom 4.-22. August tourt das Spielmobil durch den Landkreis Rottal-Inn. 
 

Ferienprogramm Pfarrkirchen 

Es gibt noch einige freie Plätze im Ferienprogramm Pfarrkirchen. Mit dabei ist auch der European Campus: 
https://www.unser-ferienprogramm.de/pfarrkirchen/programm.php?limit=20&limit=40 

 

De zwoa Oidn 

Ab 2025 gibt's mit der "Hengersberger Tanzparty", ein Inklusionsprojekt für alle Menschen mit und ohne 
Behinderung, mit und ohne Demenz. Die Party findet 4x im Jahr jeweils an einem Sonntag von 14.00 bis 
17.00 Uhr statt. Das erste Mal am 24. August im Strandcafe Eder in Hengersberg. 

http://www.tfk-ev.de/angebote
https://kjr-deggendorf.de/freizeiten/
https://www.unser-ferienprogramm.de/pfarrkirchen/programm.php?limit=20&limit=40
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Ziegel- und Kalk Museum Flintsbach 

In den Sommerferien hat das Ziegel- und Kalk Museum Flintsbach an den Modellieren-mit-Lehm-Tagen 
tolle Themen für die ganze Familie: Spardosen für alle Sparfüchse, Wir modellieren einen Drachen! Schilder 
für Haustüre, Garten und Zimmertüre. Weitere Informationen unter www.ziegel-kalkmuseum.de 
 

Stadtmuseum und Handwerksmuseum Deggendorf 

Die beiden Deggendorfer Museen haben für die Sommerferien zwei interessante Kinderworkshops: 
https://stadtmuseum.deggendorf.de/ Noch bis Ende Juli gibt es „Hitzefrei“ in den beiden Museen, d. h. 
beim Knacken der 30°C-Marke gibt es freien Eintritt. 

 

Museum Quintana 

Das Museum Quintana in Künzing ist diesen Sommer „auf den Hund gekommen“. In einer 
Sonderausstellung geht es um den Hund in der römischen Antike. Am 13. August gibt es eine Führung mit 
Museumsleiter Dr. Roman Weindl wo er viel Interessantes über den Hund in der Antike erzählt. 
Zusätzliches Highlight für Hundebesitzer ist jeden ersten Dienstag im Monat der „Dog Tuesday“, an dem 
der eigene Hund mit ins Museum darf. 
Ein besonderes Familienevent im September ist "Zauberei wie bei Harry Potter" in dem man in die Welt 
antiker Mythen und Magie eintaucht. www.museum-quintana.de 

 

Kinderstadtführung in Cham 

Eine Stadtführung speziell für Kinder gibt es in Cham. Begleitet von Magd Lisa machen sich die 6- bis 12-

Jährigen auf die Suche nach den Geheimnissen rund um die Stadt am Regenbogen. Weitere Infos gibt es 

hier: https://www.cham.de/kultur-freizeit/veranstaltungen/detail?kinderfuehrung--6651&lang= 

 

Ferienprogramm Deggendorf 

Es gibt noch einige freie Plätze im Ferienprogramm Deggendorf. Mit dabei ist auch die THD: 

https://www.deggendorf.de/media/4You_Ferienprogramm_2025_WEB.pdf 

 

http://www.ziegel-kalkmuseum.de/
https://stadtmuseum.deggendorf.de/
https://www.cham.de/kultur-freizeit/veranstaltungen/detail?kinderfuehrung--6651&lang=
https://www.deggendorf.de/media/4You_Ferienprogramm_2025_WEB.pdf
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4you Kinderflohmarkt mit Spielbetrieb in Deggendorf 

Wer gerne auf Flohmärkte geht oder selbst mal verkaufen möchte ist hier genau richtig. Das 4You 

veranstaltet am 29. August von 8:00 bis 13:00 Uhr einen Kinderflohmarkt mit Spielbetrieb.  

 

Wildgarten Furth im Wald 

Der Wildgarten mit seinem sehr umfangreichen Freigelände und etwa 50 Stationen, wie die Unter-

Wasser-Beobachtungsstation, Hängebrücken, Biotopen, Kunstobjekten etc. ist für die ganze Familie ein 

tolles Ausflugsziel. Mehr Infos über das Natur- und Umweltbildungs-Projekt findet ihr unter https://wild-

garten.de/ 

 

Stadtpark Deggendorf  

Mit Spiel, Sport, Kultur und Natur für alle Generationen ein Ausflug wert, der im Mai offiziell eröffnete 

Stadtpark. Highlights sind der Wasserspielplatz, Trimm-dich-Pfad, die Theatron-Bühne mit vielfältigem 

Programm (www.theatron-deggendorf.de/services), und vieles mehr. 

 

Wir wünschen euch eine schöne und erholsame Sommerzeit!   

Euer Familienservice 

https://wild-garten.de/
https://wild-garten.de/
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 Service fees for non-EU/EEA international students 

From winter semester 2025/26, service fees will be charged for 

students from non-EU/EEA countries in accordance with Art. 13 Para. 

3 Sentence 1 Number 2 of the Bavarian Higher Education Innovation 

Act (BayHIG). The service fees of 500 euros per semester apply to 

students who are not EU citizens, do not have a domestic higher 

education entrance qualification and were enrolled from the winter 

semester 2023/24 or later. Further information can be found here: 

https://www.th-deg.de/en/students/documents/application-and-service-fees#our-services 

 

Benefits for Verhinderungs- und Kurzzeitpflege combined 

On 1 July 2025, the benefit amounts for respite care and short-term care were combined into a single 

annual amount. This means that from 1 July 2025, a total calendar-year amount will be available for 

respite care and short-term care, which those entitled to benefits (people in need of care in care grades 2 

to 5) can use flexibly for both types of benefit.  

 

Parental allowance 

The income limit above which parents are no longer entitled to parental allowance has been reduced to 

175,000 euros taxable income for births from 1 April 2025. 

02 2025 

https://www.th-deg.de/en/students/documents/application-and-service-fees#our-services
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Mütterrente III 

The start date for the new mothers' pension is 1 January 2027. This means more pension for mothers with 

children born before 1992. The parental leave period will be standardised to three years. This will have an 

impact of around €20 per month per child on the pension. 

 

Support for pregnant women in need: Bundesstiftung Mutter und Kind 

The Federal Mother and Child Foundation offers pregnant women in financial need fast, unbureaucratic 

help. Applications are made via recognised pregnancy advice centres. A flyer provides information on the 

financial assistance provided by the Federal Mother and Child Foundation: 

https://www.bmfsfj.de/bmfsfj/service/publikationen/hilfe-und-unterstuetzung-in-der-schwangerschaft-

82030 

 

New contacts at Studierendenwerk Niederbayern/Oberpfalz 

Since June, there have been new contacts for the Counselling Service Student Life and Cultural Promotion. 

Following Maria Pohl's many years of service in the Student Life and Cultural Promotion counselling 

service, Anna Janker is now responsible for Student Life counselling and Marco Fresser for Cultural 

Promotion following her retirement. www.stwno.de 

 

Babysitter exchange  

Many students who like to look after children and thus want to earn 
something extra have been admitted to our babysitter exchange. If you 
need care, we will be happy to provide you with a babysitter. 

 

 

Kids Box  

At both DIT and ECRI, you can borrow a mobile parent-child room in case of care emergencies. The Kids 
Box is a mobile play box in which toys and painting utensils for babies and children up to primary school 
age are available. There are also sleeping and changing facilities. 

https://www.bmfsfj.de/bmfsfj/service/publikationen/hilfe-und-unterstuetzung-in-der-schwangerschaft-82030
https://www.bmfsfj.de/bmfsfj/service/publikationen/hilfe-und-unterstuetzung-in-der-schwangerschaft-82030


Newsletter Family Service Page 3 of 7 
 
 

  

www.th-deg.de/familie 

Parents-with-children office in the green roof pavilion 

The parent-and-child office at the Deggendorf campus offers a 
comfortable environment for parents to still be able to work or study if 
there are childcare bottlenecks. There is a desk with a network 
connection in the parent-and-child office so that parents can connect 
their own laptop. The Kidsbox with a large selection of games is 
available to keep children occupied. There is a comfortable armchair for 

breastfeeding and babies can be changed in the adjoining sanitary area. The room can also be booked as a 
relaxation room for students and employees with disabilities or chronic illness or as a rehearsal room for 
individual instruments. To book the parent-and-child office, please contact familienservice@th-deg.de. 
 

Forum for exchange and discussion via the iLearn course “Studieren mit Kind”  

We would gladly like to highlight the forum for exchange and discussion. In this forum, you can exchange 
ideas with other student parents, get to know like-minded people or draw attention to interesting events. 
 

Children's clothing bazaar 

On 20 September, the children's clothing bazaar of the Pfarrkirchen KDFB will take place in the Stadthalle 

Pfarrkirchen. The general sale is from 08:30 to 12:30. Pregnant women can shop the evening before 

between 18:00 and 19:30 on presentation of their maternity pass. 

The Deggendorf online bazaar of the St. Peter Fischerdorf kindergarten will take place between 5 and 21 

September at www.kibaza.de/fischerdorf 

Further dates of bazaars will follow in the iLearn course. 

 

Donum Vitae 

Donum Vitae still has some interesting lectures planned until the end of 

the year. These include First Aid for Babies and Infants (online), The 

First Weeks with My Baby, Home Pharmacy for Babies and Infants, ... 

Information and the dates of the lectures can be found here: 

https://deggendorf.donum-vitae-bayern.de/veranstaltungen/infoveranstaltungen 

mailto:familienservice@th-deg.de
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Das Amt für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten Deggendorf-Straubing still has some interesting 

lectures for pregnant women and families with small children until the end of the year: https://www.aelf-

ds.bayern.de/ernaehrung/familie/index.php 

 

Schwangerenberatungsstelle Deggendorf 
The next pregnancy breakfast will take place on 7 October. Registration at schwangerenberatung@lra-

deg.bayern.de 

 

Helpline "Schwangere in Not" 

It offers round-the-clock, anonymous and free help and support for pregnant women and those around 

them who find themselves in conflict situations. Trained counsellors are available at any time to offer 

psychosocial support. The service is barrier-free and multilingual. Counselling is available by telephone, 

chat or email via the website www.hilfetelefon-schwangere.de 

 

Hilfen im Netz 

‘Hilfen im Netz’ provides free and anonymous telephone and online counselling for children and young 

people from families with addiction and mental health problems, their relatives and professionals; the 

website hilfenimnetz.de also offers a digital map with nationwide help services. Using a postcode search, 

you can find analogue local help services throughout Germany. 

 

And finally, a few excursion destinations and activities for the summer holidays: 

 

Children's city tour Deggendorf 

On this playful walk through the city, children learn interesting facts 

about Deggendorf. An experienced city guide shows the kids hidden 

places, talks about the secrets of the city and tells the legend of the 

Knödelwerferin. A visit to the museum is on the programme and at the 

end the historic town hall tower is climbed together. The dates are 

http://www.hilfetelefon-schwangere.de/
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7th/14th/21st/28th August & 4th/11th September 2025. Registration under 0991/2960535 or 

tourismus@deggendorf.de 

 

Technik für Kinder e. V.  

Tfk has once again put together an exciting summer holiday programme for small technology fans. There 

are great holiday activities for all six holiday weeks: http://www.tfk-ev.de/angebote 

 

KjR Deggendorf 

There are still a few places available on the popular holiday programme: https://kjr-

deggendorf.de/freizeiten/ 

 

KjR Rottal-Inn 

From 4 - 22 August, the Spielmobil will be touring the district of Rottal-Inn. 

 

Pfarrkirchen holiday programme 

There are still a few places available in the Pfarrkirchen holiday programme. The European Campus is also 

taking part: https://www.unser-ferienprogramm.de/pfarrkirchen/programm.php?limit=20&limit=40 

De zwoa Oidn 

From 2025, the "Hengersberger Tanzparty" is an inclusion project for all people with and without 

disabilities, with and without dementia. The party takes place four times a year on a Sunday from 2.00 pm 

to 5.00 pm. The first time is on 24 August at Strandcafe Eder in Hengersberg. 

 

Ziegel- und Kalk Museum Flintsbach 

During the summer holidays, the Ziegel- und Kalk Museum Flintsbach has great themes for the whole  

http://www.tfk-ev.de/angebote
https://kjr-deggendorf.de/freizeiten/
https://kjr-deggendorf.de/freizeiten/
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family on the modelling-with-clay days: money boxes for all savers, we're modelling a dragon! Signs for 

the front door, garden and bedroom door. Further information at www.ziegel-kalkmuseum.de 

 

Stadtmuseum and Handwerksmuseum Deggendorf 

The two Deggendorf museums have two interesting children's workshops for the summer holidays: 

https://stadtmuseum.deggendorf.de/  Furthermore, until the end of July, there is ‘heat-free’ in both 

museums, i.e. admission is free if the temperature exceeds 30°C.  

 

Museum Quintana 

This summer, the Museum Quintana in Künzing is ‘on the dog’. A special exhibition focusses on dogs in 

Roman antiquity. On 13 August there will be a guided tour with museum director Dr Roman Weindl where 

you will learn lots of interesting facts about dogs in antiquity. An additional highlight for dog owners is 

Dog Tuesday every first Tuesday until the end of the special exhibition, when you can bring your dog into 

the museum. 

A special family event in September is "Magic like Harry Potter", where you can immerse yourself in the 

world of ancient myths and magic. www.museum-quintana.de 

 

Children's city tour in Cham 

There is a city tour especially for children in Cham. Accompanied by maid Lisa, the 6 to 12-year-olds set off 

in search of the secrets of the town at the river Regen bend. Further information can be found here: 

https://www.cham.de/kultur-freizeit/veranstaltungen/detail?kinderfuehrung--2733 

 

Deggendorf holiday programme 

There are still a few places available in the Deggendorf holiday programme. THD is also taking part in the 

programme: https://www.deggendorf.de/media/4You_Ferienprogramm_2025_WEB.pdf 

 

http://www.ziegel-kalkmuseum.de/
https://stadtmuseum.deggendorf.de/
https://www.cham.de/kultur-freizeit/veranstaltungen/detail?kinderfuehrung--2733
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4you children's flea market with play area in Deggendorf 

If you like going to flea markets or would like to sell something yourself, you've come to the right place. 
The 4You is organising a children's flea market with games on 30 August from 8:00 to 13:00 hrs. 

 

Wildgarten Furth im Wald 

The Wildgarten with its extensive outdoor area and around 50 stations, such as the underwater 
observation station, suspension bridges, biotopes, art objects etc. is a great destination for the whole 
family. You can find more information about the nature and environmental education project at 
https://wild-garten.de/ 

 

Stadtpark Deggendorf  

With games, sport, culture and nature for all generations, the Stadtpark, which officially opened in May, is 
well worth a visit. Highlights include the water playground, fitness trail, the Theatron stage with a varied 
programme (www.theatron-deggendorf.de/services) and much more. 

 

We wish you a wonderful and relaxing summertime!   

Your Family Service 
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